

育み新聞  
新体制となつた南河学園で令和7年度をスタートさせました。職員一丸となつて、地域に愛される施設を目指して精進して参ります。

理事長 伊山喜一



3月19日、退園式を行いました。今年は高校生2名の児童が退園しました。来賓として当法人保育園園長と副園長、保育士の方々や中学校の先生方が参列してくださいました。退園生には、毎年沢山の支援団体から祝い金や記念品を贈呈して頂いています。



退園する児童を送りました

4月に入り桜が満開に咲いた頃、高校、中学校、小学校、こども園と入学式があり、今年度は全員で14名の入園入学者がありました。新しい学校、新しいお友達とこれから想い出を沢山作つてほしいと思います。

この春から本体施設は児童の担当制からグループ制とし、地域小規模施設も1つ増やし、合計3つの地域小規模施設を構えます。男子小規模「共生」女子小規模「まーや」そして新しく「かすが」という名前で3つ目の地域小規模を開設致しました。また5名の新任職員を迎えて、以前退職した元職員2名が復帰し、新しい職員体制となりました。

新体制となつた南河学園で令和7年度をスタートさせました。職員一丸となつて、地域に愛される施設を目指して精進して参ります。

文書にQRコードを載せており同封している



## 学園インスタグラム開設

4月1日から、本園のインスタグラムを開設致しました。行事の様子を中心、地域の皆さまや、就活生・実習生、退園生へお届けしたいと考えております。よろしければ一度ご覧いただけたら光栄です。



出席法人職員らと記念に一枚

2月11日、社会福祉法人南河学園は100周年を迎えました。毎年、創立記念式典を学園地域交流ホールにて開催していましたが、今回は大阪上本町シェラトン都ホテルにて盛大に行いました。今回の式典には、当法人に携わる関係者400名ものゲストをお招きしました。第一部式典では、献

にはまとめきれないほど沢山の出来事がありました。

その後、来賓者からの祝辞と祝電を頂き、当法人の学園歌を歌い締めくくりました。第二部祝宴では、食事及び歓談にて、会場内全員で乾杯をお渡しました。

また余興として演劇俳優の門戸竜二さんによる舞踊ショードを観賞させて頂きました。

緑の香りが深まる季節となりました。皆様方におかれましてはいかがお過ごしでありますよう。創立100周年の式典には沢山の方にお越しいただき本当にありがとうございました。

さて、3月には退園式・退園パーティーを実施致しました。今年は高校生2名が卒立つて行きましたが、そのうちの児童1名は、幼稚の頃から約14年間学園で生活を送りました。退園パーティーでは立派な挨拶をしてくれ、大きく成長した姿を見る事が出来ました。寂しくなりますが、これからも元気で頑張って欲しいと思います。

**100年の感謝…そして、101年目の希望**

理事長 挨拶



発行者  
南河学園

発行責任者  
理事長 伊山喜二  
TEL (072) 975-2200  
FAX (072) 975-2224  
<http://www.nankagakuen.jp>  
Eメール: info@nankagakuen.jp

広報委員会

バック  
ナンバー  
QRコード



## トピックス

- 1面：理事長挨拶  
創立記念式典  
退園式  
学園インスタグラム
- 2面：新年互礼会  
一日里親デー  
成人式 豆まき  
お菓子作り
- 3面：退園パーティー  
答辞
- 4面：インタビュー  
新任職員紹介
- 5面：新入園入学お祝い茶話会  
慰問招待行事  
フットサル
- 6面：マラソン大会  
寄贈一覧



盛大にお祝いしました



学園児童からのお祝い寄せ書き

# 今年のラッキーは誰だ

新年互礼会

1月6日のお昼、学園ホールにて新年互礼会を行いました。

昼食はケンタッキーのセットです。チキン、ポテト、ツイスターに加えてデザートまで並び、児童は「すごい。美味しいそう」「早く食べたい」と目を輝かせます。

にはツイスターを食べ「これ何?初めて食べたけど、めっちゃ美味しい」と笑顔を見せる児童もいました。

美味しい食事に舌鼓を打った後は、皆お待ちかねのbingo大会です。景品が披露され皆大盛り上がり。低学年女子は流行りの可愛いぬいぐるみを見つけ「絶対あれは

しい」と腕まくりでbingoに挑みます。初めにbingoになつたのは中学2年生のラッキーガールです。「bingo!」と大声で両手を上げました。羨望の眼差しを浴びて景品を選びます。その後も白熱のbingo大会は、素敵な景品をもらい笑顔で終えました。

数日後には3学期が始まる中で、

冬休み最後の行事として皆で盛り上がった一日となりました。



この人形いっただつき~!

## 手作りのバレンタイン & ホワイトデー

お菓子作り

2月15日～16日、バレンタインのお菓子作りを行いました。事前に小4以上の女子で作りたいお菓子を考査ました。

「何作るかな」「クッキー作ってみたい!」と当日を楽しみにしていました。

てきたのか、まるでパティシエのようにチョコをスボンジやドーナツにかけていました。トップピングも完成し、冷蔵庫で冷やしながら「チョコレート固まつたかな?」と目をキラキラさせながら待っていました。ラッピングも自分で行い、見事に完成させました。

誰に渡すのか聞くと「家族」「学園の先生にお世話になつてるから渡す」と話してくれました。

作り終わつてからは、バレンタインのお返しとして女子児童や職員に渡したり、他児童と交換したり自分で食べたりして楽しんでいました。「これ美味しいな」「自分で作ったのもいいけどこっちも美味しい」と感想を言いあついました。お菓子作りを通じて感謝



鬼から逃げろ~

# 成人しました

1月13日成人の日、本園を旅立つ退園生が「お久しぶりです」「成人しました」と挨拶に来てくれました。退園した当時はまだ、中学生・高校生でしたが、すっかり大きくなり、スーツや振袖を着て、児童もいましたが、そんな児童もしっかり豆を投げました。中には「うおー!」と全力で豆を投げました。羨望の眼差しを浴びて景品を選びます。その後も白熱のbingo大会は、素敵な景品をもらい笑顔で終えました。

本当に嬉しい気持ちでいっぱいでした。またふとした時に遊びに来てくれたらと思います。

# こわい鬼をやつつけろ!

節分 豆まき

2月2日、本園にもこわい鬼がやってきました。

児童は皆「鬼は外、福は内」と声を出しながら豆を持って鬼に投げます。鬼が怖くて泣いてしまつたが、すっかり大きくなり、スーツや振袖を着て、児童もいましたが、そんな児童もしっかり豆を投げあげ、逆に鬼を怖がらせる児童も。鬼に良い子にしていたか聞かれた時に泣きながら「はい」「してた」と頷いていた姿が印象的でした。

夕食には全員で西南西を向き、願いを込めて恵方巻や鰯を食べ、厄払いと願いを込めることができます。



鬼から逃げろ~

1月11日、柏原市一日里親デー（家庭体験）に本園の児童が数名、里親さんとの家族にお世話になりました。今年は4組の里親さんが来られ、それぞれ2～4名が参加しました。一日一緒に過ごさせて頂きました。一日一緒に過ごして楽しい、ゆつたりとした一日をお家で、ピザやパンを焼いたり、お出かけして買い物をしたり、テレビゲームや動画を観たりとそれで楽しい、ゆつたりとした一日を過ごした様です。「楽しかつ



## 日お世話になりました

柏原市一日里親デー

去年と同じ人で嬉しかった」と帰ってきてから沢山の思い出を話してくれました。パンを焼いた児童は、沢山お土産に持つて帰つてきました。パンを焼いているようないふで思いました。

美味しいお店で売られているようなパンでした。良い一日になつたと思います。



美味しくできたよ~

2月15日～16日、ホワイトデーのお菓子作りが行われました。ホワイトデーお菓子作りがあると知つてすぐ児童は「何作る?」と考え、事前の説明会には、ほとんど男児が集まつていました。

クッキー、ホットケーキ、ベビー カステラの定番メニューからどうだんなど慣れたものまで作っている児童もいました。



まるで本物のパティシエ

## 退園式 パフォーマンス



みんなで一緒にご飯を食べたよ！



退園生とパシャリ

※退園式の記事は、1面に掲載しております。また、退園式で児童が読んだ答辭を下記に掲載します。

厳肅な式典で学園生活を振り返った後は、お寿司弁当を囲んで皆で食事パーティー。2名の退園生を真ん中に囲み退園を祝いました。お寿司弁当にはお寿司の他にポテト、唐揚げ、エビフライ等、児童が楽しめるメニューが沢山入っていました。

退園生と食事を囲みながら思い出話をしたり、写真を撮ったり、楽しく最後のパーティーのひと時を過ごすことが出来ました。最後には退園生から在園生へのメッセージもあり、在園生はとても励まされました。退園生のこれから健康を祈つて在園児童も職員もまた頑張ろうと思う一日になりました。

※退園式の記事は、1面に掲載しております。また、退園式で児童が読んだ答辭を下記に掲載します。

## 答辞

私が南河学園に来たのは、4才の時でした。

小学生になつてからは、今でも大好きな保育士の先生が担当になりました。

よく覚えていて、何でも真似をしていました。

小学生になつてからは、今でも大好きな保育士の先生が担当になりました。

低学年の時は毎日学校に行くのが楽しみで仕方なかつたです。しかし学年が上がるに連

れて勉強も難しくなつたり、自分自身の忘れ物も多くなつたりでしんどくなつてしまふ時期もありました。担当の保育士の先生にも何

なつては懐かしい思い出です。

私が7歳になるまでは父と祖母と一緒に外泊をしていましたが、ある日を境に父が外泊の迎えに来なくなりました。私は次の外泊せんでした。しかし父が迎えに来なくなつた

の時には迎えに来てくれるのかなと思つていて、妹を外泊に連れて行ってくれました。父が来なくなつた寂しさも祖母のお陰で寂しさが紛

れで本当に感謝しています。

中学生になる前に担当の保育士の先生が退職されることを知りました。私はずっといて

くれる事が当たり前だと思つていたので、心

の整理もつかないままのお別れになりました。

中学校生活では友人が多くとても充実していました。部活は、陸上部に入部しました。部

活内や陸上大会ではあまり良い成績を収めることが出来なかつたですが走ることがとても感じています。周囲の方々に支えてもらえた

ことがモチベーションが上がる事に繋がりました。顧問の先生や同級生にはとても感謝しています。

私は勉強が苦手で、高校の進路を決める時無視をしたり、そつけない態度を取つてしまい自分で学園に居づらくしてしまいました。ですが先生方は、私のことを見捨てるこ

とはとても苦労しました。しかし学校の先生は勉強が苦手な私のために、親身になつて私にあつた高校を探してくれました。そのおかげで、高校に合格することが出来ました。あ

の時は本当にありがとうございました。その後ろにくつついて、何でも真似をしていました。

小学生になつてからは、今でも大好きな保育士の先生が担当になりました。

高校に入学した時には期待に胸を膨らませました。新しい環境、新しい友人、初めは緊張もありましたが毎日登校し、乗り慣れない電車通学は新鮮な気持ちでした。

高校1年生の時、学校の先生からは、化粧やピアスなどを理由に指導をされることが多くありました。しかし父はソフトボール部に入り、初めてのアルバイトにも挑戦しました。部活では入部当初は、先輩が3人いましたが7月に引退すると、部員は私1人になりました。

顧問の先生と1対1の練習をする中、他校との合同チームを作り試合をすることも多くありました。違う高校なので中々打ち解けることが出来ず孤独感を感じることもありました。

一生懸命頑張りました。アルバイトでは、小さい頃から調理師になる事が夢だったので飲食店でアルバイトを始めました。ホテルでの接客、メニューを覚える事など部活との両立が出来ました。

高校2年生の時には、顧問の先生との関係が悪くなり部活に行く事が嫌になつてしましました。自分の思つている事や気持ちが上手く伝えられない、理解してもらえない事で、

が悪くなり部活に行く事が嫌になつてしまつました。自分が思つて居た時は、いろいろな事が自分でしなくては誰かがしてくれていた事が当たり前になつていて、やつてくれている事が当たり前ではない事、

かがしてくれていた事が当たり前になつてました。しかし今は違います。自分でやらなければ生きていけないので毎日を精一杯頑張つ

ています。在園生のみんなは、今先生たちが一人暮らしをしています。学園で生活していく事で悩んだとき、恋愛での相談、学校の事、勉強の事、家族の事思い返すだけで沢山ありました。ですが私は、3月7日に学園を出て

高校2年生の時には、顧問の先生との関係が悪くなり部活に行く事が嫌になつてしまつました。自分が思つて居た時は、いろいろな事が自分でしなくては誰かがしてくれていた事が当たり前になつていて、やつてくれている事が当たり前ではない事、

かがしてくれていた事が当たり前になつてました。しかし今は違います。自分でやらなければ生きていけないので毎日を精一杯頑張つ

この春からこども園へ入園する4歳児へ入園前の気持ちをインタビューしてみました。「こどもえんずっとたのしみにしてた。たのしいうれしいきもち。」毎日一生懸命歩いて登園し、友達を作り、楽しく遊んで欲しいなど職員は思っています。



# 新任職員紹介

の抱負を聞くと「中学より勉強が難しくなるだろうから、授業を真剣に取り組みたい」といつになく真面目な表情で答えてくれました。また、男

今年度5名の職員が仲間入りしました。それぞれ好きな事や物、特技やプロ自慢、それを習得するきっかけや経緯を聞きました。



この3月、6人の児童が中学を卒業し、高校に進学しました。卒業を迎えた気持ちをインタビューすると「正直最初の一週間は中学に戻りたいと思ってた」と寂しさを素直に教えてくれました。高校で



話を続ける中で「勉強、特に算数が大変やつたけど、今思えば授業も楽しかったなあ」「中学校に行つたら、体育祭と部活が楽しみやねん」と懐かしみながらも、これから的新しい生活も楽しみだと話してくれました。友達との楽しい思い出を沢山作つて、素敵な中学校生活を送つてほしいと思います。

いい形で卒業できた」と職員として非常に嬉しい言葉をくれました。「下から見られることが増えるから、年下児童のお手本になれる行動を心がけたい」と、すでに高校生としての自覚を持ち始めているようです。

それぞれの夢に向けてまた

小学生になつた1年生は幼  
強を頑張りたい、その中でも  
「じくじとさんすう」「せい  
かつ」と答えてくれました。  
小さな背中に大きなランドヤ  
ルを背負い頑張つて毎日登校  
しています。

れから少しきお願いします。積極的に子どもたちと関わって行きたいなと思つてします。

An illustration of a young boy with dark hair and glasses, wearing a yellow tank top with 'CP' on it and red shorts. He is holding a basketball in his right hand. The background features a blue border with a repeating pattern of school buses.



心理士  
寺島 潤紗

好きな食べ物は、お寿司、アイス、フルーツです。趣味は、ちいかわのグッズ集め、映画鑑賞、ガチャガチャです。

ガチャガチャを回すと、欲しいやつが結構当たります。周りから「引きが強い」と言われます。出来るようになったきょうかは分かりませんが、「今日いけど」と思ふ時に回すといいます。

学園の子ども達みんなの成長を願っています。よろしくお願ひします。

ます。積極的に子どもたちと関わっていきたいなと思っています。

A cartoon illustration of a young boy with dark hair and glasses, wearing a yellow tank top with 'GP' on it and red shorts. He is holding a basketball in his right hand. The background features a blue banner at the top with the text '心理士 岩崎 健太' (Psychologist Iwazaki Kentaro) and a small illustration of a car.

至らない点ばかりだと思いますが日々楽しく明るく一生懸命頑張りますのでこれからよろしくお願ひします。話しかけることがあまり得意ではないで話しかけてもらえると嬉しいです。

得意な事は表紙です出来ます。一度も出来なかったことは、逆上がりです。21年間で一度も出来なかつたけど大学の授業で逆上がりが出来ないと単位が貰えないのですが授業や空き時間に練習をして約半年かけて出来るようになりました(今はもう

好きな食べ物は、豆腐、オムライス。趣味は、ライブ鑑賞、音楽を聴く事です。好きなキャラクターは、ポケモン（ポッチャマ）です。

食べ物は、魚料理全般、焼き鳥です  
趣味は、ゴルフ、カメラで風景の写真を撮る事です。



**頑張つて走りきつた!**

柏原シティキャンパスマラソン

3月9日、大阪教育大学内で開催された柏原シティキャンバスマラソンに本園の小学生15名、高校生2名、そして今回から初めて職員2名も出場しました。小学生は3km、高校生、職員が5kmを走り切りました。この日の為に11月頃からランニング練習を重ねてきました。当日は沢山の人達に応援され、それぞれ頑張りました。

完走後「きつかつた」「去年より速くなつた」「悔しい、全然走られへんかった」「頑張つた」とそれぞれ話してくれました。なんと小学生女子部門で3位に入った小学四年生と、一般男子高校生部門で3位だった高校一年生が、表彰台に立つことが出来ました。一生懸命練習をしてきたからこそその結果です。そして職員もなんとか9位と10位に入ることが出来ました。児童も職員も今日は皆よく頑張りました。

帰り道「もう来年に向けて、今日から練習するわ」と意気込む声も聞こえてきました。



最後の力を振り絞ってゴール

広報委員



## 編集後記

3月は退園式や卒業式、4月には入学式や新しい職員も仲間入りし、出会いと別れがありました。職員一同また今年度も皆様方に育み新聞を読んでいただけるよう、一生懸命制作に努めます。またインスタグラムも始めましたので、そちらの方も一度見て頂けたらと思います。よろしくお願い致します。

した。

令和7年度最初の育み新聞を発行することが出来ました。

R7. 1. 4 ~ 4. 30

敬称略・順不同

# ご慰問・ご寄贈 ありがとうございます。

松田敦史・河野朱美・山本地所株式会社・柏原市民生児童委員協議会

大阪府立中央図書館・新庄久美子・希望のひかり基金・大木恭司

コンテンツ制作部制作1課・タキロンシーアイシビル株式会社

摂津農園(株)樋口運送・一般社団法人大阪国際児童文学振興財団

吉岡将志・人形劇団クラルテ・株式会社ラミーコーポレーション

フィットネスクラブカーブス中加賀屋・A-style井手茜

公益財団法人 日本YMCA同盟社会協働事業部・藤本啓子

手作りボランティアハニービー・ボランティアグループ雑巾を縫う会

ラグザス株式会社 代表取締役福重生次郎・柏陽会

泉佐野市成長戦略室おもてなし課・酒井誠士 沙織

寺崎光一・大崎久子・国際ソロブチミスト大阪-柏原・

大阪いずみ市民生活協同組合地域活動推進部

一般社団法人大阪電業協会青年部会清水孝祐・エクセルライフサイト

(株)カーフィックス・大阪府玩具 人形問屋協同組合連合会・松尾守将

田所眞紀・小西智子・株式会社 新成建設代表取締役 蓬沼謙一

松尾守雄・24時間テレビチャリティー委員会